

Mardi 06 novembre  
2018

Edition unique

## Presse Nationale

## &gt; Politique



## Une délégation du RDR chez Sangaré

Une forte délégation du Rassemblement des Républicains (RDR), conduite par la secrétaire générale, Kandia Camara, était hier lundi 5 novembre 2018 au domicile de Sangaré Aboudrahamane pour présenter ses condoléances à la famille du défunt. L'ancien ministre des Affaires étrangères de l'ex-Président Laurent Gbagbo est décédé, samedi 3 novembre 2018, à Abidjan.

## &gt; Economie



## Indénié-Djuablin, Amélioration des conditions de vie des populations : Les travaux de reprofilage de 900 km de pistes lancés

C'est un ouf de soulagement que les populations de l'Indénié-Djuablin ont poussé, le 02 novembre, à l'occasion du lancement des travaux de reprofilage de 900 km de pistes. C'est une promesse de campagne faite par le président de région, le ministre Pascal Kouakou Abinan. « C'est un projet financé par le Fonds d'entretien routier et qui porte sur des travaux de reprofilage de 900 km de pistes villageoises. Cela, en vue de faciliter l'écoulement des produits agricoles. Les travaux sont prévus pour durer cinq mois », a dit M. Bouabré, directeur de l'entretien routier à l'Ageroute.



## Amadou Gon Coulibaly à Oslo

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, est arrivé à Oslo (Norvège), le 5 novembre 2018, où il participe à la conférence internationale sur la mobilisation et l'utilisation de ressources nationales en faveur de la santé des femmes, des enfants et des adolescents. Il prendra part à des forums, où il soulignera la détermination du gouvernement à renforcer le système de santé dans le pays, et présentera aussi les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire en matière de santé et nutrition.



## Initiative Cacao et Forêts

Le comité de pilotage de l'initiative cacao et forêts organise le 8 novembre 2018, à Abidjan, sa 2ème réunion consacrée à l'examen du budget détaillé de la phase de démarrage de ses activités. Cette réunion, qui se tient sous l'impulsion du ministère des Eaux et Forêts, sera l'occasion de donner des orientations et des conseils aux comités techniques, aux groupes thématiques et au secrétariat de l'initiative cacao et forêts pour la poursuite des activités de ladite initiative.



## SIETTA 2018

La 3ème édition du Salon International des Equipements et des Technologies de la Transformation de l'Anacarde (SIETTA2018), prévue du 8 au 10 novembre 2018, aura lieu au Palais de la culture de Treichville. Il s'agit d'une plateforme d'exposition, de démonstration, de vente d'innovations en matière de transformation et d'échanges entre les professionnels du secteur. Le thème de cette édition est : « Transformation de l'anacarde, une mine d'opportunités pour l'autonomisation de la jeunesse africaine ».



## Les prix de l'hévéa et du palmier à huile pour le mois de novembre sont connus

Pour le mois de novembre, l'Association des Professionnels du Caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (APROMAC) a fixé le prix d'achat du kg de caoutchouc à 263 FCFA tandis que l'Association interprofessionnelle de la Filière Palmier à Huile (AIPH) a fixé le prix bord champ du régime AIPH de l'huile

de palme à 32,17 FCFA.



### Télécommunications : la Côte d'Ivoire élue au Conseil des Etats membres de l'UIT

La Côte d'Ivoire a fait son entrée au Conseil des Etats membres de l'Union internationale des Télécommunications (UIT), au terme d'une élection le 05 novembre 2018, lors de la 20<sup>e</sup> Conférence des plénipotentiaires de Dubaï, aux Emirats Arabes unis.

#### > Société



### Lutte contre le terrorisme : La Côte d'Ivoire renforce la loi sur la répression

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, et son collègue de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, étaient hier devant les députés de la Commission Sécurité et Défense, pour présenter le projet de loi portant modification de la loi n°2015-493 du 7 juillet 2015 sur la répression du terrorisme. C'est à l'unanimité des membres présents que le projet de loi a été adopté. Selon Sansan Kambilé, cette modification de la loi n°2015-493 du 7 juillet 2015 permet de remédier à l'absence dans le dispositif de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme (LBC/FT), de la question relative au financement et à l'organisation des voyages des terroristes.



### Employabilité des jeunes

La ville de Cotonou, au Bénin, a abrité hier 05 novembre 2018, un atelier régional de partage d'expériences et d'initiatives sur l'employabilité des jeunes dans le secteur agro-sylvo-pastoral et halieutique, dans une perspective de lutte contre l'exode rural et contre les migrations incontrôlées des jeunes dans l'espace CEDEAO. En effet, face aux conséquences socio-économiques que provoque le chômage massif des jeunes, les pays membres de la CEDEAO explorent divers leviers et facilités d'amélioration de l'accès des jeunes à des emplois stables et générateurs de revenus décents.



### Sécurité nationale : 269 militaires et 33 gendarmes radiés

A l'occasion de l'examen du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2018-515 du 30 mai 2018, et portant sanctions administratives appliquées aux militaires, le 05 novembre 2018 devant les députés membres de la commission Sécurité et Défense de l'Assemblée nationale, le ministre d'Etat, ministre ivoirien de la Défense, Hamed Bakayoko, a révélé que 269 militaires ont été radiés depuis la prise de l'ordonnance dont 240 pour désertion et 29 pour faute contre l'honneur. Il a également révélé que 33 gendarmes ont été radiés cette année pour fautes lourdes.



### Mobilisation de ressources : Gon Coulibaly à Oslo, hier

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, est arrivé le 05 novembre 2018 à Oslo, en Norvège, où il représentera le Président Alassane Ouattara, à une conférence internationale sur la Mobilisation et l'Utilisation de Ressources Nationales en faveur de la santé des femmes, des enfants et des adolescents. Cette conférence est organisée par le Mécanisme de Financement mondial du groupe de la Banque mondiale.



### Grève dans le secteur de la santé : la Coordisanté paralyse les hôpitaux

Le mot d'ordre de grève de la Coordination des Syndicats du Secteur Santé (Coordisanté), le 05 novembre 2018, a été largement suivi, selon le quotidien Notre Voie.

#### > Culture



### L'Abissa finalement le 10 novembre

Initialement prévue pour le 20 octobre, la fête annuelle des N'zimaKôtôkô se tiendra finalement le 10 novembre 2018, selon le comité d'organisation. Le rendez-vous du 10 novembre sera précédé de la journée de purification ce mercredi 7 novembre, à la place de l'Abissa, au quartier France. Cette fête traditionnelle est célébrée pendant une semaine, à la fin du mois d'octobre et au début du mois de novembre de chaque année.

## » Politique

**JEUNE AFRIQUE**

### Qui pour succéder à Aboudramane Sangaré au FPI ?

Les premières dissensions entre les deux principaux successeurs du « Gardien du temple », comme l'on appelait Aboudramane Sangaré, président par intérim de la frange dirigée par Laurent Gbagbo, ne se sont pas fait attendre après son décès, survenu le 3 novembre dernier. Depuis Paris où il se trouve, AssoaAdou, le secrétaire général du Front populaire ivoirien (FPI), a publié samedi un communiqué annonçant que Laurent Gbagbo, actuellement à la prison de Scheveningen (Pays-Bas), suspendait les activités du parti « jusqu'à la fin des obsèques ». Presqu'au même moment, Simone Gbagbo, deuxième vice-présidente et numéro 2 de Sangaré dans l'ordre protocolaire, annonçait depuis Abidjan avoir « convoqué d'urgence ce jour, une réunion du secrétariat général du FPI ». Plusieurs pontes du parti ont ainsi participé à cette rencontre.

## Vu sur le Net

### » Politique

**KOACI.COM**  
Kosci l'Info au coeur de l'Afrique

### Fatou Bensouda révèle avoir transmis des dossiers sur le cas Simone Gbagbo et autres concernant la crise postélectorale

Dans sa communication mensuelle en date du 02 novembre, la procureure Fatou Bensouda révèle avoir transmis les dossiers de Simone Gbagbo et autres auprès de la chambre première instance. Cette dernière indique que la présente communication contient les lettres de divulgation et les listes communiquées à l'accusée.

**AKODY**

### Suite aux soupçons du PDCI-RDA sur le renouvellement des CNI et l'opération électorale, l'ONI rassure

Suite aux soupçons émis par des cadres du PDCI-RDA sur une éventuelle fraude en préparation à l'Office national d'identification (ONI) pour l'élection présidentielle de 2020, les responsables de la structure ont tenu à faire des clarifications. Pour les dirigeants de l'ONI, le renouvellement des CNI ne sera pas couplé aux opérations électorales, comme ce fut le cas en 2009. L'institution étatique a tenu à faire une distinction entre l'établissement des nouvelles CNI et l'identification. La première opération étant du ressort de l'ONI et la seconde de la Commission électorale indépendante (CEI).

## » Economie

**@BIDI@N.NET**  
Bien + qu'un portail

### Bonne gouvernance : 60 acteurs de contrôle formés sur les outils et référentiels internationaux

Il s'est ouvert à Abidjan le lundi 05 novembre 2018, un séminaire de formation à l'attention des inspecteurs généraux des ministères et de l'institution mère. Cette formation se tient au sein de l'antenne de l'institut national polytechnique Houphouët-Boigny d'Abidjan Cocody. C'est une formation de mise à niveau des compétences sur les outils, les méthodes d'audits et d'inspection sur les nouveaux référentiels de normes internationales.

## » Société

**KOACI.COM**  
Kosci l'Info au coeur de l'Afrique

### Lutte contre le terrorisme, les auteurs encourent des peines allant de 5 à 10 ans d'emprisonnement et de 300 mille à 3 millions d'amende

Un projet de loi portant modification de la loi N°2015-493 du 7 juillet 2015 portant répression du terrorisme a été examiné puis adopté le 05 novembre 2018 à Abidjan par la Commission Sécurité et Défense de l'Assemblée nationale. Il a été présenté par le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, et le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakitè. Avec ce projet de loi, comme l'a indiqué le Garde des Sceaux, la Côte d'Ivoire veut renforcer son dispositif légal de lutte contre le terrorisme. Le projet de projet de loi prévoit des peines qui vont de cinq à dix ans d'emprisonnement et de 300 mille FCFA à 3 millions de FCFA d'amende.

**KOACI.COM**  
Kosci l'Info au coeur de l'Afrique

### Le ministre de l'Intérieur rassure sur la sécurité au pays pour les fêtes de fin d'année

Les habitants du pays ne doivent pas se faire de soucis quant au bon déroulement des fêtes de fin d'année sur l'étendue du territoire national. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakitè, a donné cette

assurance le 05 novembre 2018 à l'occasion de la présentation du projet de loi portant modification de la loi n°2015-493 du 7 juillet 2015 portant répression du terrorisme. Sidiki Diakité a déclaré que les dispositions sont prises pour le suivi de tout individu suspect.



### Trêve sociale : Les syndicats de la fonction publique débraient de nouveau

Après la signature de la trêve sociale il y a un an, des syndicats mettent de côté l'accord qui portait sur les revendications et une trêve sociale de cinq ans sans grève. L'intersyndicale du secteur de la santé a ouvert le bal le 5 novembre 2018 par une grève de cinq jours pour réclamer l'amélioration des conditions de travail et l'application de certains décrets attribuant un statut particulier au corps médical, notamment une augmentation de salaire et une prime de logement. Le Syndicat des Techniciens d'Agronomie (SYNATACI) et le Collectif des Fonctionnaires et Agents du ministère des Ressources Animales et Halieutiques (COFAMIRAH) annoncent, quant à eux, une grève de quarante-huit heures dès le 12 novembre prochain.

## Agence de Presse

### > Economie



### Les prestataires du PPU plaident pour le règlement définitif de leurs factures

Le collectif des prestataires du Programme présidentiel d'Urgence (PPU) plaide auprès du gouvernement pour le règlement définitif de leurs factures avant la fin de l'année 2018. Dans une déclaration transmise à l'AIP, le porte-parole du collectif, Traoré Yaya, salue les efforts du gouvernement pour les actions de règlement de la créance faites en leur faveur, tout en plaidant pour un ultime sacrifice afin de libérer les entrepreneurs des pressions des banques et des fournisseurs qui ont financé leurs travaux. A en croire ce collectif comprenant 197 prestataires, certains opérateurs ont perçu 70% de leurs montants tandis que d'autres n'ont rien touché depuis le début des paiements qui date de sept mois.



### Ouverture à Abidjan du Forum annuel des organismes africains de financement de la recherche

Le Forum annuel des organismes africains de financement de la recherche s'est ouvert, le 05 novembre 2018 à Abidjan, autour du thème : « Nouvelles approches pour le financement de la recherche en Afrique ». La rencontre d'Abidjan est la première en Afrique de l'Ouest. Elle réunit, du 5 au 9 novembre 2018, les organismes de financement de la recherche, les représentants des institutions internationales et du secteur privé, ainsi que les partenaires au développement.

### > Société



### Les prestations perturbées dans les hôpitaux publics en raison d'une grève des agents de santé

Des prestations étaient perturbées lundi 05 novembre 2018 dans des hôpitaux à Abidjan et à l'intérieur du pays, en raison d'une grève des agents pour exiger, notamment une prime de logement. La grève entamée lundi pour une durée de "cinq jours" concerne "les infirmiers, les agents de bureau, d'hygiène, les sages-femmes, les aides-soignantes, les techniciens, chirurgiens-dentistes, stomatologues", à l'exception des cadres supérieurs de la santé. Ces agents réclament entre autres des primes de logement, de risque, d'intéressement estimés à plus de 300 000 FCFA.



### En Côte-d'Ivoire des militaires n'ayant "pu prouver qu'ils étaient Ivoiriens sortis de l'effectif" (ministre)

Le ministre d'Etat, ministre ivoirien de la Défense, Hamed Bakayoko, a affirmé, lors d'une réunion de la commission de sécurité à l'Assemblée nationale, le 05 novembre 2018 à Abidjan, que des militaires n'ayant "pu prouver qu'ils étaient ivoiriens sont sortis de l'effectif", après la réunification de l'armée après 2011.



### La grève du secteur de la santé lancée après un échec des négociations avec le gouvernement

La Coordination des centrales du secteur de la santé de Côte d'Ivoire (Coordisante) a lancé, lundi, sa grève de cinq jours après un échec des négociations avec le ministère de tutelle, lors d'une rencontre des leaders syndicaux au Centre hospitalier universitaire d'Angré, à l'Est d'Abidjan.



## 48 militaires radiés de 2017 à 2018 pour indiscipline (Ministre)

Quelque 48 militaires ont été radiés ces deux dernières années de l'armée ivoirienne pour indiscipline, a annoncé lundi 05 novembre 2018, le ministre d'Etat, ministre ivoirien de la Défense, Hamed Bakayoko, face aux députés. Selon le ministre d'Etat Hamed Bakayoko qui défendait un projet de loi portant sanctions administratives applicables aux militaires, il s'agit de 15 militaires en 2017 et 33 en 2018.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.